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Rio Branco do Sul Quatro Barras

Curitiba

DIVULGAÇÃO

Máxima 20 graus e mínima
12 graus em Curitiba e RMC.
Na imagem, Quatro Barras

A instabilidade prossegue
no feriado, com destaque
para a chuva prevista no
Paraná. A tendência é de
termos pancadas de chu-
va de intensidade mode-
rada a forte em alguns
momentos do dia, por ve-
zes associadas também à
ocorrência de raios. As
temperaturas seguem
amenas em função das
chuvas. No noroeste e
norte do Estado, já es-
quenta um pouco mais.

RICARDO MARAJÓ/SMCS

Crianças do Bairro Novo
aplaudem a última apresentação

do Auto da Independência

Prefeito Rafael Greca participa do Auto da Independência em comemoração
aos 200 anos da Independência do Brasil, no Centro de Esporte e Lazer do Bairro Novo

Prefeitura assina ordem de serviço
para retomada da reforma e ampliação

da escola José Brunetti Gugelmin
PMP

“Considero muito importante a retomada dessa obra
e estamos bem felizes”, afirmou a prefeita Rosa Maria
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Campina Grande do Sul

Prazo para declarar o Imposto
sobre a Propriedade Territorial

Rural (ITR) encerra 30/09

Piraquara

Programa de Apoio Direto à
Inovação - PADI realiza oficina
para produtores no município

Prefeitura lança oficialmente
o Programa Reciclarbs

DIVULGAÇÃO

A prefeita Karime Fayad ressaltou a importância
da abrangência do programa e dos recicladores

precursores dessa atividade no município

Servidores da infraestrutura
recebem kits completos de uniforme

PMQB

A entrega ocorreu durante o café da manhã mensal realizado
para os colaboradores, com a presença do prefeito interino

Jarbas Mocelin e o secretário da pasta, Paulo Cesar de Lima Junior
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Bastidores

Expediente

prefeitura de Rio Bran-
co do Sul, por meio da
Secretaria de Meio

Ambiente e em parceria com a
Associação dos Catadores do
Vale do Ribeira (ACAVARI) fez
o lançamento oficial do Progra-
ma ReciclaRBS, que fará a coleta
seletiva de resíduos recicláveis
em toda a área urbana da cida-
de. A prefeita Karime Fayad res-
saltou a importância da abran-
gência do programa e dos reci-
cladores precursores dessa ati-
vidade no município. "Hoje é um
dia especial para nossa cidade.
Com esse programa queremos
ampliar o trabalho realizado pela
ACAVARI, que há 16 anos se de-
dica como pode à coleta seleti-
va e agora vamos chegar em to-
das as casas".

A secretária de Meio Ambi-
ente, Alessandra Clemente falou
do caráter social e ambiental do
programa. "O ReciclaRBS reúne
esforços de recicladores, da equi-
pe da secretaria e da sociedade
para preservar os recursos na-
turais, que são finitos, e gerar
renda para muitas famílias".

O presidente da ACAVARI,
Levi Monteiro, agradeceu o

Rio Branco do Sul

Prefeitura lança oficialmente
o Programa Reciclarbs

A
apoio recebido da prefeita e fir-
mou o compromisso de ampliar
a coleta seletiva. "Obrigado pre-
feita Karime e ao pessoal da Se-
cretaria de Meio Ambiente por
terem assumido e confiado em
nosso projeto. Hoje coletamos
de 10 a 15% dos recicláveis pro-
duzidos pela população. Quere-
mos aumentar essa quantidade
em muito mais. Rio Branco do
Sul é o primeiro município da
região a assumir um projeto
como esse, pensando na dignida-
de dos catadores e na preserva-
ção do meio ambiente".

O PROGRAMA RECICLARBS
Pela primeira vez na história,

Rio Branco do Sul terá coleta
seletiva em toda área urbana da
cidade. Este é o Programa Reci-
claRBS é voltado à promoção da
reciclagem em Rio Branco do
Sul, por meio da conscientização
e participação da população, para
proteger o meio ambiente e
gerar renda às famílias.

A iniciativa conta com o
apoio da Associação dos Cata-
dores do Vale do Ribeira (ACA-
VARI), que há 16 anos recolhe
mensalmente mais de 16 tone-

ladas de materiais recicláveis, o
que representa uma média de 10
a 15% desses resíduos no muni-
cípio. A meta é ampliar esse per-
centual, com o fortalecimento
de cooperativas, programas de
educação ambiental e apoio à
geração de renda, com a venda
desse material.

O trabalho de organização do
projeto pela Prefeitura teve iní-
cio em 2021 pela Secretaria
Municipal de Meio Ambiente
(SEMA) e se concretiza neste
ano, com palestras de conscien-
tização nas escolas, pela equipe
do Departamento de Educação
Ambiental da SEMA, incentivo à
população para separação do-
méstica, por meio de vídeo ins-
titucional e publicações frequen-
tes em mídias digitais sobre o
descarte correto dos recicláveis.
Além disso, desde o dia 29 de
agosto, está sendo feita a entre-
ga de sacos de ráfia com a iden-
tificação do programa e materi-
al impresso explicativo, sobre
quais materiais são recicláveis, a
importância do trabalho e um
cronograma com datas e horá-
rios das coletas nas residências
urbanas.

DIVULGAÇÃO

A prefeita Karime Fayad ressaltou a importância da abrangência do programa
e dos recicladores precursores dessa atividade no município

CARLOS COSTA/CMC

CMC aprova Política de Erradicação
da Pobreza Menstrual

Nesta terça-feira (6), de forma unânime, o plenário da Câma-
ra Municipal de Curitiba (CMC) concordou com a proposta de
lei para instituir a Política de Combate e Erradicação da Pobreza
Menstrual. A regulamentação, aprovada em primeiro turno com
o apoio de 27 vereadores, contempla diretrizes para que o Poder
Executivo possa efetivar a garantia de direitos das meninas e
mulheres em situação de vulnerabilidade social. O texto define a
pobreza menstrual como a dificuldade ou falta de acesso, por
adolescentes e mulheres que estejam em vulnerabilidade social
e/ou econômica, com útero ativo, a produtos de higiene, como
absorventes íntimos e coletores menstruais, ao saneamento bási-
co e à educação adequada sobre o período menstrual.

CCJ aprova alteração na Lei
que instituiu a loteria do Estado

A Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) da Assembleia
Legislativa do Paraná aprovou uma emenda de plenário ao proje-
to de lei 405/2022, de autoria do Poder Executivo, que altera
trechos da Lei n° 20.945/2021, que institui o serviço público de
loteria no Estado do Paraná. A emenda recebeu parecer favorá-
vel na forma de uma subemenda. O projeto tramita em regime de
urgência. Uma das alterações proposta pela emenda pretende
incluir o Fundo Estadual de Assistência Social (CEAS-PR) como
destinatário da arrecadação da exploração do serviço estadual
de loteria. A emenda também altera a Lei nº 11.362/1996, que
dispõe sobre o funcionamento do Sistema Estadual de Assistên-
cia Social, institui a Conferência Estadual de Assistência Social e
o Fundo Estadual de Assistência Social.

Crédito para remissão de outorgas
é liberado para plenário

Em reunião extraordinária nesta terça-feira (6), após a sessão
plenária, a Comissão de Economia, Finanças e Fiscalização da
Câmara Municipal de Curitiba (CMC) encerrou a discussão do
crédito adicional suplementar, no valor de R$ 4,36 milhões, para
a Urbs. O objetivo é compensar a remissão das taxas de outor-
gas dos taxistas e transportadores escolares de Curitiba, referen-
tes a 2021. Com sete votos positivos, os vereadores acompanha-
ram o parecer terminativo (final) pelo trâmite do projeto de lei
orçamentária. A mensagem, com isso, já pode ser incluída na
ordem do dia. Conforme o Executivo, os R$ 4,36 milhões resul-
tam de superávit apurado no exercício financeiro de 2021.

Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) para
o ano de 2023 é aprovada na Assembleia

A Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) para o ano de 2023
foi aprovada na Assembleia Legislativa do Paraná nesta segunda-
feira (5). O projeto de lei 141/2022 avançou em primeira e em
segunda votações, e em redação final, ao longo de três sessões
plenárias, sendo uma ordinária do dia, outra, também ordinária,
antecipada de terça-feira (6) e uma extraordinária. Agora a maté-
ria segue para sanção, ou veto, do Poder Executivo. Na primeira
votação, a proposição recebeu 38 votos favoráveis e oito contrá-
rios. Já em segundo turno, o texto passou com a mesma votação
e uma abstenção. Em redação final o projeto foi aprovado com o
voto contrário dos deputados da Oposição.

07 de Setembro
Independência do Brasil (1822); Dia de Santa Regina.
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Quatro Barras

Servidores da infraestrutura
recebem kits completos de uniforme

Responsáveis pela conservação e manutenção da cidade, cerca de
65 colaboradores receberam os kits na manhã desta terça-feira (6)
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A entrega ocorreu durante o café da manhã mensal realizado para os colaboradores, com a
presença do prefeito interino Jarbas Mocelin e o secretário da pasta, Paulo Cesar de Lima Junior

s cerca de 65 servido-
res da Secretaria Mu-
nicipal de Infraestru-

tura, Logística e Frotas de Qua-
tro Barras, responsáveis pelas
ações de limpeza e manuten-
ção da cidade, receberam na
manhã de hoje (6) novos kits
de uniformes. A entrega ocor-
reu durante o café da manhã
mensal realizado para os cola-
boradores, com a presença do
prefeito interino Jarbas Moce-
lin e o secretário da pasta, Pau-
lo Cesar de Lima Junior (Juni-
nho). Cada kit, entregue aos
operários e motoristas, é com-
posto por mochila, botina, cal-
ça brim, camisetas de manga
curta e longa, jaqueta corta ven-
to e jaqueta com faixa refletiva.
Servidoras que atuam na área
da limpeza e mecânicos tam-
bém receberam jalecos própri-
os para as duas atividades, e

O
todos os bairros. "Estamos en-
tregando hoje um kit comple-
to para cada servidor, pensan-
do em oferecer as melhores
condições de trabalho a cada
um, especialmente porque esta
equipe está mais exposta, en-
frentando diariamente as in-
tempéries do tempo. É um cui-
dado com o nosso servidor",
disse o secretário.

O prefeito em exercício, Jar-
bas Mocelin, falou sobre a sa-
tisfação de poder entregar os
kits a uma equipe dedicada em
zelar pela cidade. "Sabemos da
importância dos trabalhos exe-
cutados por estes profissionais,
para o ordenamento e a con-
servação do nosso município.
Os novos uniformes vão pro-
piciar melhores condições no
dia a dia, motivação e a identifi-
cação dos nossos servidores",
afirmou Jarbas.

colaboradores que trabalham
no setor administrativo foram
contemplados com camisetas
polos.  Juninho disse que os no-

vos kits chegam com a proposta
de garantir melhores condi-
ções de trabalho e bem-estar
ao grupo de servidores, que dia

a dia desempenha uma função
fundamental no município, para
garantir limpeza, conservação e
a realização de benfeitorias por

Campina Grande do Sul

Prazo para declarar o Imposto sobre a
Propriedade Territorial Rural (ITR) encerra 30/09

A Prefeitura alerta a to-
dos os proprietários de
imóvel rural do município,
sejam eles, pessoas físicas
ou jurídicas, que façam a
declaração obrigatória do
Imposto Sobre Proprieda-
de Rural, o ITR.  Vale res-
saltar que se trata de uma
exigência da Receita Fede-
ral. A declaração pode ser
feita de forma online, por
meio do programa ITR/
2022, disponível no site da
Secretaria Especial da Re-
ceita Federal do Brasil
(RFB) (rfb.gov.br).

Sem a declaração do
ITR, o produtor rural não
obtém a Certidão Negati-
va de Débito.

Para declarar o impos-
to, é preciso ter em mãos
a última declaração do
ITR, documentação pesso-
al e da propriedade e o
CAR.

A Instrução Normativa
RFB 2.095/2022, publicada
no Diário Oficial da União
(DOU) no dia 26 de julho
deste ano, recomenda pela
Receita Federal regras,
prazos e valores.
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Para declarar o imposto, é preciso ter em mãos a última declaração
do ITR, documentação pessoal e da propriedade e o CAR
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Curitiba

Frio e chuva continuam e Prefeitura mantém
reforço no resgaste de pessoas nas ruas
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O trabalho intensificado faz parte da Ação Inverno

s baixas temperaturas e
a chuva continuam no
Paraná e com isso a Pre-

feitura de Curitiba estendeu as
ações intensificadas para resga-
te de pessoas em situação de rua.

O trabalho de abordagem so-
cial, que já é executado 24 horas
por dia, será ampliado nas noi-
tes desta quarta-feira (7), domin-
go (11) e segunda-feira (12),
quando poderão ser registradas
temperaturas mínimas de 7
graus, de acordo com o Sistema
Meteorológico do Paraná (Sime-
par). Nas noites de quinta (8),
sexta (9) e sábado (10), há pre-
visão de temperaturas mais al-
tas.

O trabalho intensificado faz
parte da Ação Inverno - Curiti-
ba que Acolhe e é feito sempre
que há previsão de temperatu-
ras abaixo de 8 graus. Das 18h a
1h, mais equipes de abordagem
social vão percorrer as ruas de
toda a cidade, em busca de pes-

soas que estejam desprotegidas
para ofertar acolhimento.

Educadores sociais da Funda-
ção de Ação Social (FAS) farão a
busca de desprotegidos em ro-
teiros já identificados e estabe-
lecidos, nas dez regionais da ci-
dade, além de atenderem solici-
tações que chegarem à Central
156.

"O objetivo é abordar as pes-
soas que estão nas ruas despro-
tegidas e oferecer serviços, prin-
cipalmente de acolhimento e as-
sim evitar o risco de hipotermia",
explica a presidente da FAS, Ma-
ria Alice Erthal.

Durante o dia, nas regionais,
a abordagem à essa população é
feita pelos Centros de Referên-

cia Especializados de Assistência
Social (Creas) e, nos demais ho-
rários da noite, pela Central de
Encaminhamento Social (CES),
que funciona 24 horas por dia e
sete dias na semana.

MAIS VAGAS
Para garantir acolhimento à

população em situação de rua, a
FAS amplia o número de vagas
durante as noites em que são re-
alizadas ações intensificadas. São,
inicialmente, 200 vagas a mais em
duas unidades emergenciais.
Com isso, a FAS conta com 1.452
vagas de acolhimento, número
que pode aumentar de acordo
com a demanda.

Nos abrigos, os acolhidos en-
contram local para banho, rou-
pa limpa, alimentação e cama
quente.

Pessoas em situação de rua
com problemas de saúde, além
de serem monitoradas constan-
temente pelas equipes, que já

conhecem cada caso, podem ser
encaminhadas para unidades de
saúde do município. Para aque-
les que recusarem acolhimento,
as equipes de abordagem distri-
buem cobertores e mantas tér-
micas.

Os animais de estimação tam-
bém são transportados com seus
tutores. Para isso, a FAS mantém
em suas Kombis para abordagem
social caixas para animais de até
médio porte. Para esses casos, o
acolhimento é feito na Praça So-
lidariedade, complexo de aten-
dimento à população de rua que
possui canis.

AJUDA PELO 156
A Prefeitura pede a ajuda da

população para proteger as pes-
soas em situação de rua. A ori-
entação é para que entrem em
contato com a Central 156, por
telefone, site ou pelo aplicativo
Curitiba 156, sempre que avis-
tarem alguém nessa condição.
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Pinhais

Prefeitura assina ordem de serviço para retomada da
reforma e ampliação da escola José Brunetti Gugelmin

Empresa responsável pela obra terá até agosto de 2023 para conclusão dos serviços;
previsão é de que crianças possam retornar à unidade no primeiro semestre do ano que vem
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PPrefeitura de Pinhais,
por meio das Secreta-
rias de Obras Públicas

e de Educação, assinou a or-
dem de serviço para a retoma-
da da reforma e ampliação da
Escola Municipal José Brunetti
Gugelmin, na última sexta-feira
(2). A atividade ocorreu nas
dependências da escola, no
bairro Pineville, juntamente
com os responsáveis da em-
presa vencedora do processo
licitatório. A previsão é de que
os alunos possam retornar à
unidade no decorrer do pri-
meiro semestre do ano que
vem. O primeiro dia da reto-
mada das obras foi nesta segun-
da (5). O contrato, de 360 dias,
tem prazo final de execução da
obra para 30 de agosto de
2023.

No projeto está a reforma
e ampliação do bloco 1 e re-
forma do bloco 2, a constru-

ção de um novo bloco admi-
nistrativo com sala dos profes-
sores, biblioteca e recepção, a
reforma da quadra esportiva e
implantação de muro, novo cas-
telo d'água, entre outros. Assi-
naram a ordem de serviço a
prefeita Rosa Maria, a secretá-
ria de Educação, Andrea Fran-
ceschini, a representante da
empresa contratada e fiscais de
contrato da Secretaria Munici-
pal de Obras Públicas (Semop).

"Considero muito impor-
tante a retomada dessa obra e
estamos bem felizes porque a
empreiteira que assumiu a obra
já está fazendo nosso Cmei Vi-
nicius de Moraes, onde a obra
está indo muito bem, tudo den-
tro do prazo, com qualidade,
então acreditamos que a Escola
José Brunetti agora terá um
caminho diferente e as nossas
crianças poderão retornar o
quanto antes para as salas de

aula", afirmou a prefeita Rosa
Maria. Após oito meses de tra-
balho, a empresa anterior aban-
donou a obra, tendo executa-
do cerca de 20% do total. Pau-
lo Lins, responsável técnico da
ADMI Engenharia, empresa
vencedora do atual processo
licitatório, ressalta que preten-
dem finalizar os trabalhos o mais
breve possível.

"Além da gente ser morador
de Pinhais, a gente torce pelo
município e a gente faz obras
aqui com orgulho, é uma pre-
feitura correta, e a ADMI já está
na segunda obra, o Cmei Vini-
cius de Moraes e agora essa,
então a intenção nossa é fazer
o quanto antes com excelên-
cia", assegurou.

Atualmente, as crianças da
E. M. José Brunetti Gugelmin
frequentam as aulas no Cen-
forpe 2 (Centro de Formação
dos Profissionais da Educação)

na sede da Secretaria Munici-
pal de Educação (Semed). Com
o retorno à vista, a secretária
da pasta, Andrea Franceschini,
destaca que a espera vai valer
a pena. "A gente entende todo
o transtorno causado para as
famílias, para os profissionais
que atuam nessa escola, mas é
uma esperança e uma expec-
tativa muito boa de que a es-
cola fique com uma qualidade
ainda melhor, de estrutura me-
lhor, de salas de aula, de espaço
administrativo novo, de biblio-
teca, de quadra esportiva, e a
nossa grande expectativa é que
já no início das aulas as crian-
ças retornem para este espa-
ço. Nossa prioridade vai ser
terminar as salas de aula e re-
feitório e aí trazer as crianças
e, ao longo do ano, termos os
espaços administrativos novos,
estamos muito felizes", comen-
tou.
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IOCine Passeio exibe presencialmente

o filme A viagem de Pedro
Ex-imperador do Brasil, Pedro está atravessando o oce-

ano Atlântico rumo à Europa em 1831. Ele busca forças
para desafiar o irmão que usurpou seu reino em Portugal.
Doente e fragilizado, Pedro precisa ir em busca da pátria. A
película será exibida às 20h. Para garantir seu ingresso acesse
o site do Cine Passeio.

Programa de Apoio Direto à Inovação - PADI
realiza oficina para produtores em Piraquara

No último mês, foi reali-
zado pela Prefeitura de Pira-
quara, por meio da Secreta-
ria de Desenvolvimento Eco-
nômico, em parceria com o
SEBRAE, mais uma oficina do
Programa de Apoio Direto à
Inovação (PADI).

A iniciativa, que abrange
os segmentos da agricultura,
turismo, indústria e comércio,
desta vez ofereceu aos pro-
dutores rurais uma oficina
com o tema "Uso de plantas
medicinais para sanidade ani-
mal - Confecção de pré e pós
dipping para vacas leiteiras,
carrapaticida para uso em di-
ferentes espécies animais e
vermífugos naturais". O cur-
so, ministrado pela zootecnis-

ta Maria Cecília Doska, foi de-
senvolvido pelo departamento
de agricultura do município em

parceria com agricultoras fa-
miliares. O Programa de Apoio
Direto à Inovação - PADI pre-

vê uma série de atividades,
sempre desenvolvidas junto às
propriedades levando informa-

ções, novas práticas e tecno-
logias aos produtores de Pi-
raquara.
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No último mês, foi realizado pela Prefeitura de Piraquara, mais uma oficina O PADI prevê uma série de atividades

“Considero muito importante a retomada dessa obra
e estamos bem felizes”, afirmou a prefeita Rosa Maria
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Curitiba

Crianças do Bairro Novo
aplaudem a última apresentação

do Auto da Independência

Opinião

Plano Nacional de Fertilizantes:
um aliado da agricultura brasileira

RICARDO MARAJÓ/SMCS

Prefeito Rafael Greca participa do Auto da Independência em comemoração
aos 200 anos da Independência do Brasil, no Centro de Esporte e Lazer do Bairro Novo

om 500 curitibinhas
na plateia, o Centro de
Esporte e Lazer do

Bairro Novo foi palco, nesta
terça-feira (6), da última ence-
nação do Auto da Independên-
cia. A peça que reproduz um
dos momentos históricos mais
importantes do país circulou
pelas dez regionais da cidade
durante a Semana da Pátria e
foi assistida por centenas de
estudantes das escolas muni-
cipais de Curitiba.

O prefeito Rafael Greca par-
ticipou da festa cívica e cantou
com as crianças os hinos da
Independência, Nacional e de
Curitiba. Ao falar com os curi-
tibinhas, ele destacou a impor-
tância que a independência do
Brasil do domínio português
teve para a construção de uma

C
sociedade livre e democrática.

"Quando o Brasil se fez in-
dependente, cada brasileiro fi-
cou livre para fazer sua própria
história. Quando o Brasil se
tornou independente, come-
çou a ter escolas públicas e nós
hoje somos uma democracia. A
verdadeira independência nas-
ce da educação", disse Greca.

Produzida pela Fundação
Cultural de Curitiba, a encena-
ção reproduz o momento em
que a princesa Leopoldina,
aconselhada por José Bonifácio,
escreve uma carta ao marido,
Dom Pedro I, incentivando-o a
romper com Portugal. A peça
culmina com a entrada de D.
Pedro, em seu cavalo, dando o
grito "Independência ou Mor-
te". Além do espetáculo, as cri-
anças conheceram e ganharam

o livro ilustrado As Vidas da
Independência, de André Cali-
man e Magnon Almeida.

Participaram da cerimônia
alunos, alunas e professores
das escolas municipais Rio Ne-
gro, Colombo, Nathalia de Con-
to, Miracy, Sobral e Maria Nei-
de.

Da escola municipal Augus-
ta Ribas, Kauê Vinícius Ribas
Rippka, que estuda pela manhã,
fez questão de ir à festa. "Ele
estuda de manhã e a escola não
ia participar hoje, mas pediu
para vir assistir", disse a mãe,
Suellen Cristina Rippika.

Participaram da apresenta-
ção a presidente da Fundação
Cultural de Curitiba, Ana Cris-
tina de Castro, e a secretária
municipal de Educação, Maria
Sílvia Bacila.

Marcos Montes
Ministro da Agricultura, Pecuária e Abastecimento

Uma das maiores potências agrícolas do planeta, o Brasil de-
verá atingir, no ciclo 2021/2022, uma produção de grãos da or-
dem de 271,4 milhões de toneladas, segundo o 11º Levantamen-
to da Safra, publicado em agosto, pela Companhia Nacional de
Abastecimento (Conab).

O volume representa um crescimento de 6,2% em relação à
temporada passada, o que significa uma ampliação de 15,9 mi-
lhões de toneladas na produção. O crescimento observa-se, tam-
bém, na área destinada à produção, na qual é esperado um au-
mento de 4 milhões de hectares, elevando o total para 73,8 mi-
lhões de hectares.

Apesar de ações governamentais tomadas no período mais
crítico da pandemia do Covid-19 terem feito com que as previ-
sões mais pessimistas de organizações internacionais para o Bra-
sil - que apontavam um aumento da pobreza em 5 milhões de
famílias - não se concretizassem, sabemos que existem brasileiros
que ainda vivem em situação de insegurança alimentar.

Além do papel fundamental que desempenha para a econo-
mia nacional, o agronegócio brasileiro é estratégico para que o
País possa assegurar uma produção de alimentos que chegue a
toda a população, de modo a reverter de forma definitiva esse
quadro indesejável em nosso território.

Nesse sentido, os fertilizantes, insumos indispensáveis para o
setor, estão no centro de um turbilhão de incertezas no cenário
internacional, que ameaçam a produção global devido aos riscos
de escassez e distorção nos preços dos mercados externos. Aten-
to a esta realidade, o governo agiu rápido com o lançamento, em
março deste ano, do Plano Nacional de Fertilizantes (PNF).

O Brasil é responsável, atualmente, por cerca de 10% do con-
sumo global de fertilizantes, ocupando a quarta posição, atrás
apenas da China, Índia e dos Estados Unidos. Mesmo com os
efeitos do conflito em curso na Europa, nosso País não experi-
mentou interrupções na importação de fertilizantes e isso neu-
tralizou os impactos negativos em nosso setor agrícola. A equipe
do PNF é composta por integrantes do governo e do setor priva-
do, que monitoram os embarques e os fluxos logísticos internaci-
onais para identificar eventuais problemas e resolvê-los de ma-
neira imediata.

Soja, milho e cana-de-açúcar respondem por mais de 73% do
consumo de fertilizantes no País. Alimentos historicamente desti-
nados ao abastecimento do mercado interno, como feijão e ar-
roz, ainda apresentam grande margem para ganhos de produtivi-
dade agrícola, mas são mais suscetíveis à volatilidade do mercado
global de insumos.

Diante da elevação dos preços nos mercados internacionais
e dos reflexos desses aumentos no Brasil, o Plano Nacional de
Fertilizantes traçou como meta reduzir a dependência brasileira
de cerca de 85% da importação de fertilizantes para cerca de
50% até 2050.

A curto prazo, o PNF estabeleceu diretrizes para garantir o
abastecimento de fertilizantes a partir da diversificação da ori-
gem, já considerando a possibilidade de impedimentos a acesso
de produtos vindos da Rússia e Bielorrússia. Vale lembrar que a
Rússia é o nosso maior fornecedor de fertilizantes, com 22,5% do
total no primeiro semestre deste ano, seguido da China (12,2%),
Canadá (11,8%), União Europeia (9,7%), Marrocos (5,8%), Bielor-
rússia (4,9%) e Estados Unidos (4,6%).

Dentre os objetivos do PNF estão o uso de fertilizantes orga-
nominerais (adubos orgânicos enriquecidos com minerais) e re-
mineralizadores (exemplo, pó de rocha), além do aumento da
exploração de jazidas minerais para fins agrícolas. Outro ponto
importante é a realização da Caravana dos Fertilizantes, uma ini-
ciativa de extensão rural que percorrerá 48 polos produtivos.
Promovida pela Embrapa, a caravana tem como propósito trans-
ferir aos produtores rurais técnicas de aproveitamento mais efe-
tivo dos fertilizantes.

Para se ter uma ideia do volume das negociações no mercado
internacional, entre janeiro e junho de 2022 os principais produ-
tos agropecuários importados foram os fertilizantes potássicos
(SH 3104), com US$ 4,87 bilhões; NPK (SH 3105), com US$ 4,01
bilhões; seguido dos nitrogenados (SH 3102), com US$ 3,10 bi-
lhões; e fosfatados (SH 3103), com US$ 848,44 milhões.

Trata-se de um mercado bilionário, que exige grande atenção,
sob o risco de comprometimento da produção agrícola no Brasil.
O Plano Nacional de Fertilizantes veio para ficar e hoje é um
forte aliado de nosso agronegócio e da cadeia produtiva nacio-
nal, responsável pela segurança alimentar de nosso País e de boa
parte do mundo.
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Publicações

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e outros.

Solicitar no e-mail:
adm@agoraparana.com.br

SÚMULA RE REQUERIMENTO DE
LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA

WO PLASTICOS E FERRAMENTARIA LTDA, CNPJ 47.249.126/0001-68,
torna público que irá requerer junto a Secretaria Municipal de Meio Ambi-
ente de Pinhais-PR, a Licença Ambiental Simplificada para a FABRICAÇÃO
DE ARTEFATOS DE MATERIAL PLASTICO PARA USOS INDUSTRIAIS E FABRI-
CAÇÃO DE FERRAMENTAS a ser implantada no município de PINHAIS-PR, na
Rua Rio São Luiz, 779 Bairro Weissópolis, CEP: 83.322-190.

SÚMULA DE RECEBIMENTO
DE LICENÇA DE INSTALAÇÃO

Tropical Incorporações de Imóveis Ltda. torna público que
recebeu do Instituto Água e Terra (IAT), a Licença de Instalação (LI)
para atividade de Loteamento Residencial, com validade até 17/
05/2028, a ser implantado na Avenida Paraná, S/N, Santa Tere-
zinha - Fazenda Rio Grande.

SÚMULA DE RECEBIMENTO
DE LICENÇA DE INSTALAÇÃO

Marcos Eduardo Kniazewski torna público que recebeu do Ins-
tituto Água e Terra (IAT), a Licença de Instalação (LI) para atividade
de Loteamento Residencial, com validade até 31/08/2028, a ser
implantado na Avenida Paraná, S/N, Santa Terezinha - Fazen-
da Rio Grande.

Assembleia Entrevista trata da luta para que
todas as crianças tenham espaço nas cidades

Idealizadora do projeto que cobra ações das prefeituras para a instalação de brinquedos
adaptados a crianças deficientes nos parques e praças públicas é a entrevistada da semana
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Pnclusão, lazer e acessibili-

dade são os assuntos do
Assembleia Entrevista des-
ta semana. Mãe de três fi-

lhos, sendo duas gêmeas idênticas,
Shirley Ordônio é a idealizadora
do Protejo Lia, uma iniciativa que
cobra do poder público ações para
que todos os cidadãos tenham ga-
rantidos seus direitos dentro dos
espaços urbanos. "Eu sempre fui a
parques públicos com meus filhos,
mas uma das minhas gêmeas, que
tem paralisia cerebral, epilepsia e
autismo e é cadeirante, não brin-
cava", explica Shirley. Em uma des-
tas oportunidades, Shirley conta
que adaptou a cadeira da filha para
que ela fosse balançada. "Quando
a empurrei, pela primeira vez es-
cutei ela gargalhar".

A partir deste momento, Shir-
ley compreendeu a necessidade da
inclusão das crianças especiais em
todos os lugares da cidade. O pro-
jeto LIA, de lazer, inclusão e aces-
sibilidade funciona em parceria
com pais e famílias de crianças com
deficiência que cobram das admi-

I

Shirley Ordônio, idealizadora do Protejo Lia que cobra ações das
prefeituras para a instalação de brinquedos adaptados a crianças deficientes

nos parques e praças públicas, é a convidada do Assembleia Entrevista

aceitar obstáculos para a partici-
pação de todos.

"Sonhamos com uma socieda-
de que trate todas as crianças
como tal. Se é um parque para cri-
anças, é para todas elas, tenham
deficiências ou não", cobra Shirley.
De acordo com ela, diversas cida-
des contam com brinquedos e mo-
biliário adaptado, acessível e com
desenho universal. São mais de
cem famílias em 23 estados que
fomentam a discussão no país.

"Falamos de eventos e ativida-
des de lazer que precisam ser pen-
sadas para todas as crianças", diz
Shirley. A entrevista completa pode
ser conferida na programação da
TV Assembleia a partir desta quin-
ta-feira (8).

O Assembleia Entrevista ouve
pessoas da comunidade que se
destacam por trabalhos e serviços
que prestam à população. A atra-
ção, que vai ao ar às quintas-fei-
ras, às 11 horas, com reprises ao
longo da semana, tem como cená-
rio o Plenário da Assembleia Le-
gislativa do Paraná.

nistrações municipais a responsa-
bilidade de tornar os parques e
praças realmente públicos.

"O projeto vai além da instala-
ção de brinquedos acessíveis em
parques públicos, ele quer gerar a

construção de uma sociedade mais
inclusiva", afirma Shirley. Segundo
ela, os movimentos sociais organi-
zados estão mudando as cidades
de várias formas, entre elas a cons-
cientização de que não se pode

Você vai estar completa-
mente disposto a ouvir e
ajudar as pessoas ao seu
redor.

Não coloque a carroça na
frente dos bois, faça a coi-
sa certa.

Evite discussões acalora-
das, que gastam sua ener-
gia.

Você vai se sentir atraído por
experiências estranhas hoje.

Contatos calorosos e agra-
dáveis trarão alegria ao seu
coração.

Os altos e baixos que você
está sentindo são sinais de
fadiga mental.

Sua força tranquila vai lhe
trazer o maior sucesso!

Não basta aceitar a situa-
ção, corra atrás dos seus
objetivos.

Você será inspirado a ree-
quilibrar suas finanças. Sua
visão será mais objetiva.

Você saberá como encon-
trar as palavras exatas sem
distorcer as coisas.

Você vai precisar concluir
alguns trabalhos em curso
antes de se sentir livre.

Você terá a chance de ob-
ter algumas informações
úteis no trabalho.

Projeto de lei apresentado na
Câmara Municipal de Curitiba
(CMC), no fim de agosto, pretende
criar uma política de incentivo à
adoção de crianças e adolescente
de 2 a 18 anos.

Segundo levantamento do Tri-
bunal de Justiça do Paraná (TJ-PR),
divulgados em maio de 2021, 57%
das crianças e adolescentes para a
adoção no estado não tinham pre-
visão de adoção, por conta da ida-
de.

"Quando a criança não é mais
considerada um bebê todo o pro-
cesso torna-se mais complexo, já
que não se encaixa nos padrões
escolhidos por grande parte dos
adotantes", justifica a proposição.
O projeto tem como diretrizes
desconstruir possíveis paradigmas
relacionados à adoção tardia, pro-
mover o conhecimento sobre o
assunto e a integração dos jovens
em cursos de aprendizagem.

A Política Municipal de Incen-
tivo à Adoção Tardia prevê a reali-
zação de campanhas pelo poder
público, inclusive pela CMC, para

Câmara de Curitiba analisa política de incentivo à adoção tardia
A ideia do projeto de lei é incentivar a adoção de crianças com mais de 2 anos de idade
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dar publicidade ao tema. O texto
também destaca os direitos asse-
gurados no artigo 227 da Consti-
tuição Federal e na lei 8.069/1990,
o Estatuto da Criança e do Ado-
lescente (ECA).

(DOM) e poderá ser regulamenta-
da pelo Executivo.

TRAMITAÇÃO NA CMC
Protocolado no dia 29 de agos-

to, o projeto aguarda parecer da
Procuradoria Jurídica da CMC
(Projuris). Depois disso, segue para
a análise dos colegiados permanen-
tes, a começar pela Comissão de
Constituição e Justiça (CCJ).

Se acatada, a iniciativa passa
pelas outras comissões, indicadas
pela CCJ de acordo com o tema
em pauta.

Elas podem solicitar estudos
adicionais, anexação de documen-
tos, revisões no texto e posiciona-
mento de órgãos públicos.

Concluída essa etapa, o proje-
to estará apto para a votação em
plenário, sendo que não há um
prazo regimental para a tramita-
ção completa. Caso seja aprova-
do, será encaminhado para sanção
do prefeito. Se for vetado, caberá
à Câmara dar a palavra final - ou
seja, se mantém o veto ou promul-
ga a lei.

A iniciativa é de autoria do
vereador Dalton Borba (PDT). Se
aprovada pelos vereadores e san-
cionada pelo prefeito, a lei entrará
em vigor a partir da publicação no
Diário Oficial do Município

A adoção tardia enfrenta complicações como
paradigmas relacionados ao histórico da criança



Desirée Berta
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Analice Godoy
de Lima

Andrea
Ribeiro

Desejo para a modelo Analice Godoy
de Lima que sempre siga em frente
com confiança e coragem. Você é
uma pessoa muito especial. Que

todos os seus dias sejam incríveis!

Nesta quarta-feira (07) a moradora
da belíssima Piraquara Andrea

Ribeiro comemora mais um ano de
vida. Desejo a você muita felicidade,

prosperidade e saúde!

Parabéns, para a
empresária Desirée

Berta, pelo seu
aniversário celebrado

nessa terça-feira (06).
Espero que este dia

tenha proporcionado
muita felicidade!

Desejo a você muitas
realizações e saúde.

João Fiani

Parabéns Kelly
Meus parabéns e feliz
aniversário para minha

namorada Kelly Christiane
Oikawa Camargo,

neste dia 09 ela completa
47 anos dos quais já

compartilhei quase 3 com
ela. Quero te dizer neste
dia que te amo muito,

espero comemorar
juntos por toda minha
vida. Deus te proteja
e te abençoe sempre.

Essa quinta-feira (08) é
um dia especial e feliz
para você, meu amigo,
João Fiani. Você é um ho-
mem de muitos talentos,
sendo um excelente ator,
rofessor de teatro, pro-
dutor, radialista e empre-
sário. Nos representou
muito bem como secre-
tário de Cultura do Para-
ná e continua sendo uma pessoa incrível. Quero pa-
rabenizá-lo não apenas pelo seu aniversário, mas tam-
bém pela sua história, e dizer que você é uma inspi-
ração para todos nós!


